



Daniel Hernández Ruipérez dirigiéndose a los estudiantes que se encerraron en el vestíbulo del Rectorado de la Universidad de Salamanca. | BARROSO

Encierro en el Rectorado contra los grados de 3 años que Ruipérez ya ha rechazado

Un centenar de estudiantes ocupó ayer las dependencias universitarias hasta que el rector les garantizó que el nuevo modelo de titulaciones no se implantará en Salamanca hasta 2017

R.D.L. | SALAMANCA

Lo que comenzó siendo una protesta tranquila de universitarios por las calles de la ciudad terminó con un encierro injustificado en las dependencias de la Universidad de Salamanca. Con motivo de la jornada de huelga convocada por asociaciones de estudiantes y sindicatos de profesores y personal de administración y servicios, un centenar de estudiantes ocupó ayer durante más de una hora el vestíbulo del Rectorado con la intención de conseguir el compromiso del rector de que no implantará los grados de 3 años con másteres de 2, un modelo que Daniel Hernández Ruipérez ha rechazado en numerosas ocasiones.

“Queremos que el rector baje y nos escuche”, aseguraron los jóvenes a voces durante los primeros minutos de la “sentada” en el Rectorado. Poco tiempo después, una pequeña representación de estudiantes fue recibida por dos representantes del equipo de Gobierno que les explicaron que el rector estaba reunido, por lo que no podía atenderles en esos momentos, según trasladaron dichos alumnos al resto de manifestantes.

Ante esta respuesta, los jóvenes no desistieron en su empeño de hablar con el rector y decidieron continuar su protesta en el Rectorado a la espera de que Daniel Hernández Ruipérez finalizara su reunión. “De aquí no nos va-



Los alumnos durante la “ocupación” del Rectorado. | BARROSO

mos hasta que comparezca el rector”, gritó uno de los portavoces de los alumnos arengando a los estudiantes a continuar con la protesta pero de forma pacífica, por lo que pidieron respeto para los trabajadores de la institución que pasaban por el hall.

Tres cuartos de hora después, Ruipérez recibió en su despacho a un grupo de alumnos y a continuación bajó al vestíbulo del Rectorado para exponer su posición ante todos los estudiantes que es-

peraban desde hacía una hora en las dependencias universitarias. “Voy a contar lo mismo que llevo diciendo en público tanto antes de que saliera el decreto como después”, afirmó Ruipérez y recordó una vez más cuál es su postura: “Hacer un decreto de disminución del número de años de grado en estos momentos, sin haber evaluado suficientemente los grados de cuatro años, nos parece un error”.

En una estampa muy poco habitual del rector hablando ante el

micrófono de un megáfono que sujetaba un estudiante, el mandatario de la institución de educación superior salmantina explicó una vez más la moratoria acordada en la Conferencia de Rectores para que no se empiecen a tramitar grados nuevos de tres años al menos hasta después de septiembre de 2016. Ruipérez garantizó que la Universidad de Salamanca va a cumplir dicha moratoria e insistió: “En la Universidad de Salamanca no habrá grados de tres años al menos hasta 2017-2018”.

En cuanto a la financiación del modelo de 3+2, el rector aseguró que él ha defendido ante la Comunidad Autónoma, responsable de las tasas, que el primer año de máster cueste igual que el de grado y reiteró que está reclamando ante las autoridades un nuevo sistema de financiación y mayor inversión en educación.

Después de diez minutos de discurso en el que el expuso cuál es el planteamiento de la Universidad de Salamanca, el rector animó a los estudiantes a seguir defendiendo la educación pública y a su vez, se comprometió a seguir haciéndolo él también, aunque reiteró que el foro en el que él debe hacerlo no es en la calle, sino ante las autoridades.

Parece que las palabras del rector convencieron a los jóvenes y dieron por terminado el encierro.

El desliz estudiantil

EN la inauguración del curso, en el Consejo de Universidades, en el Consejo de Gobierno... El rector Daniel Hernández Ruipérez ha manifestado por activa y por pasiva su rechazo a la implantación de un nuevo modelo de planes de estudio con grados de 3 años y másteres de 2. Lo sorprendente es que los estudiantes no se hayan enterado aún de cuál es la posición del equipo rectoral de la Universidad de Salamanca y que ayer quisieran “arrancar” una declaración firmada a Ruipérez sobre un tema en el que comparte su misma opinión. Antes de manifestarse, los estudiantes deberían saber a quién dirigen sus protestas. El único responsable del decreto de flexibilización de grados es el ministro de Educación, José Ignacio Wert.



Momento en el que la manifestación pasaba por la calle Toro. | BARROSO

Menor seguimiento de la protesta en las aulas y en la calle

El poder de convocatoria de la huelga fue menor que hace un mes

R.D.L. | SALAMANCA

AUNQUE las asociaciones de estudiantes y los sindicatos de profesores y personal de administración se unieron para convocar la jornada de huelga de ayer, el seguimiento fue menor al que tuvo la protesta de hace un mes tanto en la calle como en las aulas.

En el Campus Miguel de Unamuno la actividad docente se desa-

rolló con normalidad. Solo hacía falta echar un vistazo a los aparcamientos, completamente llenos, para comprobar que el paro tuvo escaso efecto. Un caso excepcional fue el de la Facultad de Filología, donde la mayor parte de los alumnos hizo huelga.

En cuanto a los institutos, el 30,8% de los estudiantes de Bachillerato secundó el paro en Salamanca, un 28,6% de los alumnos de 3º y 4º de la ESO y un 25,9% de

los ciclos formativos. En la huelga de febrero fueron un 44%, un 39% y un 16% respectivamente.

También en la manifestación la respuesta fue más baja. Cerca de un millar de personas, la mayoría estudiantes, —hace un mes fueron 3.000 repartidos en dos manifestaciones— recorrieron la calle Toro, plaza España, Gran Vía, Obispo Jarrín, Rúa y Libreros. Por la tarde, de nuevo, se concentraron en la Subdelegación del Gobierno.



Los estudiantes concentrados en el Patio de Escuelas. | BARROSO



El aparcamiento de Unamuno estaba lleno ayer por la mañana. | BARROSO